

FECHA: MAYO 23 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"iVaya golpazo!"
Criterio.	"Llama Madero a alianza rumbo a elección de 21016"
MILENIO Hickolgo	"Riesgo en Orizatlán por desborde de río"
PLAZAJUAREZCOM	"Gobierno atiende damnificados"
Sintesis	"`Cayó HMB por irregularidades"
unomásuno Critica y venz	"iSaldo trágico!"
El Independiente	"CASTIGA TROMBA A LA HUASTECA"
CRÖNICA	"Todo el apoyo para San Felipe Orizatlán"
EL UNIVERSAL	"PF elimina a 42 del Cártel Jalisco en Michoacán"
REFORMA	"Deja 43 muertos choque PF-narco"
EXCELSIOR	"Federales matan a 42 delincuentes; repelen agresión armada en Michoacán"
o La Jornada 🔐	"Se enfrentan PF y cártel Jalisco; hay 43 muertos"

INSTITUCIONAL

Crónica-Permanecerán en cargo: Mientras transcurre el proceso de renovación del Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Hidalgo, las actividades en el Instituto Estatal Electoral (IEEH) continúan normalmente, de acuerdo con el artículo noveno de la reforma política del 2014 los actuales consejeros seguirán en sus cargos hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) designe a sus nuevos integrantes. Luego de que concluyó el periodo de registros para los aspirantes a integrar el Consejo General del OPLE Hidalgo, a más tardar el 22 de mayo de 2015 la Junta Local Ejecutiva remitió los expedientes a la Secretaría Ejecutiva del INE para que la Comisión de Vinculación valore cada perfil. Hasta este viernes, había un total de 103 inscritos, entre ellos los actuales consejeros locales, Mario Ernesto Pfeiffer, Isabel Sepúlveda, Arminda Frías, Augusto Hernández, Joaquín García, Carlos Herrera, entre otros. Pese a que participarán en este proceso, las actividades al interior del Instituto prevalecen, tal como lo establece el decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, 10 de febrero 2014, que reforma disposiciones de la Constitución Política, en materia político-electoral. "El Consejo General del INE designará a los nuevos consejeros de los organismos locales en materia electoral, en términos de lo dispuesto por el inciso c) de la fracción IV del artículo 116 de esta Constitución. Los actuales consejeros continuarán en su encargo hasta en tanto se realicen las designaciones a que se refiere el presente transitorio". (Rosa Gabriela Porter, página 11)



PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Madero abrió la puerta a coaliciones para 2016: El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, abrió la puerta a una coalición con el PRD o cualquier otro instituto político en Hidalgo, la cual pudiera darse para contender en la próxima elección de gobernador en esta entidad, siempre que sea un panista el que encabece esta alianza electoral. De gira por Hidalgo en apoyo a los candidatos del blanquiazul a diputados federales, el líder panista afirmó que ésta será una condición a la que deberán sujetarse quienes se quieran aliar con el Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, al adelantar que, luego de la elección del 7 de junio próximo, el panismo se ungirá como la fuerza predominante. "Acción Nacional va a quedar como la fuerza política de oposición predominante, emergente, fuerte en todo el país, y si quieren otros partidos sumarse a nuestros proyectos siempre estaremos con la apertura, analizando esos proyectos de adhesiones a nuestras candidaturas". Cuestionado sobre aliarse nuevamente con el PRD en Hidalgo, aclaró que las coaliciones se puedan dar "con quien sea", dijo flanqueado de las candidatas a diputadas federales, por el distrito I Margeri Rivera, y Roxana Montealegre del distrito VI Pachuca. "Si son coincidentes con nuestras propuestas y candidatos, si se quieren sumar a nosotros, lo analizamos con apertura", declaró. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Crónica-Habría coalición para 2016 en Hidalgo, pero con un candidato panista: Madero (Rosa Gabriela Porter, página 11)

El Independiente-Preocupa a Madero intervención de gobernador de Coahuila en Hidalgo (Víctor Valera, página 04)

El Sol de Hidalgo-La gente puede confiar en candidatos panistas (Redacción, Ojo Política) Plaza Juárez-Respalda Gustavo Madero a candidatos hidalguenses (Alejandra Vera, página 8A)

Síntesis-Respalda Gustavo Madero a candidatos (Susana Jiménez, página 03)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Imparten cursos de actualización para partidos: Empezó curso de actualización en derecho procesal impartido por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), dirigido a representantes jurídicos de los partidos políticos, a fin de actualizar los conocimientos de las normas que regulan los comicios federales. Derivado de las solicitudes sobre capacitación en materia electoral, realizadas por institutos políticos ante el TEEH, la magistratura proyectó este curso que pretende orientar a los abogados partidistas respecto a las disposiciones que establecen los principios que son fundamentales para sostener la democracia representativa mexicana y los derechos político-electorales de los ciudadanos. Entre los ponentes que asistirán están los magistrados hidalguenses, Ricardo César González Baños, Fabián Hernández García y Manuel Alberto Cruz Martínez, así como la secretaria de acuerdos del tribunal local, Paola Olvera Guerra. Plantearán aspectos de los medios de impugnación, procedimientos administrativos sancionadores y nulidades e improcedencia sancionador. Cabe recordar que el magistrado presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, exhortó anteriormente a los partidos políticos a presentar juicios o quejas con sustento jurídico, ya que al interponer denuncias frívolas, las cúpulas pueden ser acreedoras a sanciones como apercibimientos, llamadas de atención o multas. "El llamado es a los partidos políticos para que cuiden sus estrategias jurídico-electorales, que no activen su maquinaria legal con recursos jurídicos sin fundamento, pues pueden ser acreedores a diversas sanciones". (Rosa Gabriela Porter, página 11)

El Independiente-INE Hidalgo invita a participar en Rodada por la Democracia: Con el objetivo de motivar a la ciudadanía a ejercer su derecho al voto este 7 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, llevará a cabo paseo ciclista, simultáneo a todas las entidades del país, denominado Rodada Nacional por la Democracia. Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo local del INE dio a conocer que se realizará en el marco de la Estrategia nacional de educación cívica para la promoción de la participación ciudadana en el proceso electoral 2014-2015, que tiene pretende reunir a la población en ejercicio público para motivar a participar en la jornada electoral del 7 de junio y ejercer su voto libre y razonado. Ashane Bulos detalló que la rodada será el 31 de mayo a las 9 horas por principales calles de Pachuca, exhortó para sumarse al paseo en bicicleta que coadyuva a la motivación de ejercer derecho al voto pues de esta manera también se invita a ser partícipe de promoción al voto y la organización de jornada electoral al igual que funcionarios de casilla y observadores, ya que se pretende celebrar una fiesta democrática que es para y por los ciudadanos. Explicó que está por concluir el proceso electoral y el Instituto Nacional Electoral en Hidalgo, listo para garantizar transparencia y participación de las y los ciudadanos hidalguenses que contribuyen y siguen sumándose para la organización de este evento democrático. (Redacción, página 05)



PLANO ESTATAL

Criterio-Exedil golpeador desfalcó 600 mp; saldría bajo fianza: Olvera: El exedil Hilario Mendoza Benito fue detenido ebido a un presunto desfalco por cerca de 600 mil pesos a la cuenta pública 2012 de Tepehucán de Guerrero, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. "Se le estuvo solicitando que atendiera las solicitudes (sic) que se requerían, lamentablemente no las atendió. Dejamos a la contraloría que tomara las decisiones correspondientes, por ello es que se efectuó la detención", señaló tras finalizar la ceremonia de reconocimientos a trabajadores del SNTE. El exalcalde, quien fue desaforado en 2014 por golpear a su exesposa y enfrenta una denuncia por lesiones, podrá solicitar fianza para encarar el proceso legal en libertad debido a la cantidad (600 mil pesos) desfalcada, dijo. Sin revelar el nombre de los municipios, Olvera informó que se realizan auditorías a algunos ayuntamientos para verificar que cumplan con el gasto programado en las obras públicas a las cuales el gobierno de Hidalgo destinó recursos. El mandatario sostuvo que el proceso judicial por violencia que involucra a Mendoza Benito se encuentra en la fase de presentación y desahogo de pruebas. "El proceso sigue y tarde o temprano se dará una sentencia, es un juicio que sigue, el asunto no está archivado, él ahora está en libertad bajo fianza; algo que no debe quedar duda es que se está trabajando y vamos a lograr tener una resolución", señaló. El exedil de Tepehuacán obtuvo en 2014 un amparo contra las órdenes de aprehensión por el delito de violencia familiar y lesiones a su exesposa. **(Yossimar Duran, página 04)**

Milenio-Confirma Olvera detención de ex edil tepehuacano (Alejandro Reyes, página 10) El Independiente-Exalcalde de Tepehuacán alcanzaría fianza: gobernador (Víctor Valera, página 03) Plaza Juárez-Gobernador confirma detención de Hilario Mendoza (Natalia López, página 3A) Síntesis-Cayó HMB por irregularidades (Susana Jiménez, página 03) Uno más Uno-Cae en Tepehuacán ex alcalde golpeador (Redacción, página 03)

Crónica-Veloz respuesta para San Felipe Orizatlán: Más de 40 familias afectadas, por inundación en viviendas, y 160 personas, de diferentes poblados, están en alberques, tras la tromba registrada el jueves en San Felipe Orizatlán, informó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. De ahí que "personal de los gobiernos estatal y municipal atienda a los damnificados". Indicó que fue instalado el Comité de Protección Civil Estatal; efectúan recuento de los daños para rehabilitar espacios físicos y ayudar a la población. En estas actividades participan elementos de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), Protección Civil estatal y municipal; aplican ya el Plan DN-III (instrumento operativo militar que establece los lineamientos generales a los organismos del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, para realizar actividades de auxilio a la población civil afectada por cualquier tipo de desastre). "Estas lluvias son atípicas, por los frentes fríos y la acumulación de humedad, aún faltan los ciclones y huracanes pronosticados para este año". Los fenómenos naturales, acotó, obligan a autoridades de los tres niveles a estar en alerta permanentemente. Pormenorizó que evacuaron a las familias que estaban en riesgo: instalaron cinco alberques para alojar a 160 personas de 16 comunidades y cinco colonias, brindando abrigo y alimentación. Igualmente, el Ejército implementó desde la madrugada el Plan DN-III, apoyando a través de 67 elementos, con una unidad de preparación de alimentos, además de actividades de auxilio a la población, contribuyendo a la administración de albergues, vigilancia de las áreas afectadas y limpieza de hogares y calles. Desafortunadamente se registró el deceso de una persona de 89 años, Alicia Guillermo Mendoza, arrastrada por la fuerza del caudal de río que se desbordó y un hombre de 34 años está en calidad de no localizado. En la zona permanece personal operando máquinas (mano de chango, camiones de volteo y pipas) del Centro Regional de Maquinaria para limpieza y apertura de calles. EJES. Olvera Ruiz instruyó acciones inmediatas para salvaguardar la integridad de los habitantes de este municipio huasteco: el secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca y el subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, se trasladaron al lugar a fin de coordinar las tareas. (Alberto Quintana, página 03)

Plaza Juárez-Gobierno del estado ya atiende a damnificados (Natalia López, página 3A) Síntesis-Implementan el plan DN-III en Orizatlán (Edgar Chávez, página 02)

El Independiente-Sin derecho al recurso: TSJH: El exalcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito no tiene posibilidad de alcanzar fianza debido al monto del delito por el cual fue aprehendido el jueves, señaló el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJH). El órgano judicial posterior a destacar que no existen elementos para que se recurra a una fianza con el imputado, confirmó a su vez que Mendoza Benito fue detenido por el delito de peculado tras orden de aprehensión que giró el juez primero penal de Pachuca. El delito en cuestión y que mantiene al exalcalde ante las autoridades se investigó después de que fue desaforado resultado de las lesiones físicas que ocasionó a su esposa, cuestión por la cual quien lo sustituyó en el cargo de la alcaldía encontró desviación administrativa de fondos municipales durante la administración de Mendoza Benito. Motivo que permitió integrar nueva averiguación, que fue consignada con oportunidad ante el juzgado de Pachuca, quien giro la orden de aprehensión en su contra. Por el momento, está en periodo de preinstrucción, donde tendrán que tomar su declaración preparatoria y resolver constitucionalmente en el plazo de 72 horas que vence el domingo. Sin embargo añadió el TSJH, tiene posibilidad de solicitar duplicidad del término como constitucionalmente le está permitido y aportar pruebas en ese plazo para demostrar su responsabilidad o su falta de



culpabilidad, todo "de acuerdo al planteamiento de la defensa que haga él a través de sus abogados." La instancia judicial refirió que en este momento se espera el transcurso de plazos, la toma de su declaración preparatoria, nombre su defensor y ver qué ocurre más adelante. Por último, dijo que el juez en cuestión tendrá que resolver con base en lo que tiene, las pruebas que se desahoguen, además de que se tiene que esperar, pues al momento no se sabe si solicitará duplicidad, la cual de requerirla se determinará su situación judicial el miércoles, de lo contrario, será el domingo. (Alan Jiménez, página 03)

El Independiente-Descarta Olvera supuesto activismo de Moreira en la Huasteca: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, descartó el supuesto activismo político del mandatario de Coahuila, Rubén Moreira Valdés, en la Huasteca, al tiempo que hizo un llamado a los partidos para ponderar las propuestas a dos semanas de la elección de diputados federales. Pidió presentar pruebas de acusaciones porque si no solo "queda en lo mediático, en la guerra sucia y de ahí no pasa. "No ha venido el gobernador a la Huasteca, tampoco he encontrado gente de Coahuila", dijo y agregó que acusar eso tiene lógica, luego que la esposa del mandatario (Carolina Viggiano Austria) es candidata en esa zona. Sin embargo tales declaraciones "son parte de lo tradicional, no recuerdo una campaña en la que no haya señalamientos de cuestiones marginales. "Pero hay autoridades, hay un procedimiento, quien tenga pruebas de irregularidades deben, los invito, porque esto ayuda a la gobernabilidad y a la vigencia del estado de derecho, a acudir a las autoridades". Ya sea las juntas distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) o las agencias del Ministerio Público. A dos semanas de las elecciones A dos semanas de las elecciones de diputados federales, el llamado del gobierno estatal es para que prevalezca campaña de propuestas, ideas, contacto y convencimiento hacia la gente, dijo. "Cuando se procura restar votos al contrincante a base de denostación no gana la política, sino que queda evidenciada, así como la persona que vierte los señalamientos, ya que busca una contienda negativa." Lo más que abona a la política y a quienes quieren ser políticos y buscan el voto es actitud propositiva. "Lamentablemente es una práctica común generar señalamientos, pero también reconozco la actitud de los partidos, porque no ha pasado de eso y de dimes y diretes", agregó. Mesas políticas y seguridad No ha habido mesa política con autoridades estatales porque algunos partidos no la han considerado necesaria, además de que la elección es de carácter federal. "La atención está en los estados que tienen comicios locales para gobernador, diputados o alcaldes" Sin embargo "el secretario de Gobierno Salvador Elquero Molina mantiene contacto con los dirigentes de los partidos. Con unos más, con unos menos y esto nos ha permitido conocer detalles y tratar de resolverlos en la vía del diálogo". Hasta el momento de esta entrevista ningún candidato había solicitado seguridad. (Víctor Valera, página 04)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que a dos semanas de que concluyan los actos proselitistas, lo candidatos de todos los partidos parece que comienzan a despertar pero para lanzarse ataques unos contra otros, pues ayer los candidatos del Partido Encuentro Social denunciaron que el gobierno de Coahuila tiene las manos metidas en el distrito de Huejutla, pero lo extraño del asunto es que la candidata de este distrito, pero del PAN, Margeri Rivera se unió a los del PES para acusar lo mismo.

Ahora todo mundo se pregunta: ¿será que el PAN y el PES ya unieron fuerzas en Huejutla?

:Que hablando de la Huasteca hidalguense, tras el desbordamiento del río Tultitlan, en el municipio de San Felipe Orizatlán, los ciudadanos acusan que ninguno de los 10 candidatos a diputados federales por este distrito han acudido a las comunidades afectadas para dar apoyo a las personas que fueron afectadas por el desbordamiento del río. Dicen que lo que más han hecho tras la contingencia es solidarizarse... en Facebook.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Martha López vs José María Lozano La pelea de esta semana se da en tono al tema de la granja de cerdos en Tecozautla que fue cerrada por las autoridades hidalguenses; sin embargo, el candidato del PAN en el distrito de Ixmiquilpan, José María Lozano se adjudicó que gracias a él se clausuró la granja, lo que encendió los humores de la lideresa de la UNTA en el estado, Martha López, quien afirmó que fue gracias a ella que las autoridades cerraron dicha granja que afectaba a los pobladores. La lideresa acusa que Cherna Lozano presume en su campaña dicho logro, lo que calificó como mentiras. "Y eso que todavía no es diputado, sino, imagínense", dijo.



ÚLTIMO ROUND

n el PT andan muy ecológicos con el reciclaje de las gorras utilizadas para la campaña presidencial de López Obrador en 012, pues las que sobraron son las que utiliza el PT en la actual campaña. ¿Las razones?

- -Aunque nadie lo acepta, Andrés Manuel López Obrador sigue siendo el gurú de los petistas en Hidalgo, aunque le tapen su nombre para no exhibirse.
- -Debido a la falta de recursos, en el PT decidieron ser más verdes que el PVEM y reciclar las gorras, que de todos modos las usarán los pejistas.
- -Una de las razones es que como el candidato del PT, Arturo Aparicio se enteró que su partido podría perder el registro se adjudicó el dinero de las campañas y sacó estas gorras de su casa
- -La señora a la que le mandaron hacer las gorras se equivocó de candidato y de partido: "al fin que yo ni voto", dijo.
- -Es un autoboicot del mismo PT para que cuando el electorado descubra el mensaje oculto, sepa por quién votar.

HISTORIAS DE LA PÉRGOLA

Uno de los temas que más conmovió a los pachuqueños fue que el alcalde Eleazar García decidió retirar la pérgola de Plaza Independencia a pesar de tantas historias, como los grupos musicales y de ballet, los Mines políticos y de activismo, aunque quienes más lo sentirán serán los que bailaban break dance... y las palomas.

(Redacción, página 06)

Independiente-El Socavón...

Nueva tromba nos recuerda lo endeble de la protección civil.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

A menos de una semana de iniciada la temporada de huracanes, en Hidalgo prendió la alerta la tromba registrada en la Huasteca. La unidad no tardó, de ahí que desde la noche del 21 y madrugada del 22 de mayo comenzara la movilización: elementos pertenecientes a los tres órdenes de gobierno se concentraron en San Felipe Orizatlán para de ese modo atender, lo más rápido posible, a la gente que precisaba respaldo inmediato.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Sergio Islas: Continúa Islas Olvera, desde la Dirección General de Radio y Televisión de Hidalgo, con una labor permanente para acercar la señal del sistema estatal a todos los rincones posibles de la entidad, a través de una barra programática inclusiva y que a su vez ofrece distintos servicios en beneficio de la población; opta además por la motivación constante para el personal del organismo.

Abajo-Hilario Mendoza: Vuelve a los reflectores el perfil que alcanzara su fama como "alcalde golpeador", esto por la denuncia de violencia familiar por agredir a su cónyuge; ahora sale a la luz que el asunto de la transparencia tampoco fue su fuerte, mientras estuvo al frente de Tepehuacán de Guerrero, porque fue detenido este jueves por las complicaciones para comprobar la cuenta pública de 2013.

(Redacción, página 02)



La Crónica de Hoy-Grillerías...

ENCUENTROS

sta semana se reunieron, nuevamente, los integrantes de la LX Legislatura local a convocatoria del secretario de Turismo, Roberto Pedraza. Los exdiputados locales comieron en el rancho de Reyes Vargas Paredes, allá en el municipio de Actopan, y aprovecharon la ocasión para convivir con el candidato a diputado federal por la coalición PRI-PVEM, Pedro Luis Noble Monterrubio, candidato propietario de la coalición PRI-PVEM a la diputación federal por aquel distrito.

ESTRATEGIA

La sangre nueva dentro de la dirigencia estatal del tricolor se manifiesta ya que la iniciativa denominada "voto nuevo" empieza a mostrar avance entre las estructuras. El propósito de este proyecto es ganar adeptos entre los jóvenes que votarán por primera vez el próximo 7 de junio y poco a poco, la expectativa gana partidarios, según los reportes internos.

ZIMAPÁN

El candidato de Acción Nacional a diputado federal, José María "Chema" Lozano, mantiene su agenda de recorridos por el distrito aunque poco se le ve en las comunidades y es sólo en las cabeceras municipales donde visita a representantes de diferentes sectores de la sociedad. El candidato, hoy nuevamente panista, mandó colocar mantas en todos los municipios de su distrito, pero no necesariamente acude a ellos y mejor en Pachuca pueden verse vehículos con su propaganda que en Zimapán, localidad de la que fue alcalde bajo el amparo del PRD.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL El Universal-PF elimina a 42 del Cártel Jalisco en Michoacán: Un enfrentamiento que se prolongó por más de tres

horas entre supuestos integrantes del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y fuerzas federales, en la comunidad

de Tinaja de Vargas perteneciente al municipio de Tanhuato, Michoacán, dejó un saldo preliminar de 42 supuestos criminales abatidos, y un policía federal muerto, así como tres personas detenidas, y el aseguramiento de un arsenal. El comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, explicó que el choque se registró en el marco de la *Operación Jalisco*, que inició el 1 de mayo pasado, y en seguimiento a una averiguación previa abierta el jueves, ya que personas armadas invadieron una propiedad en la zona, que autoridades federales identificaron como el Rancho El Sol. A fin de investigar los hechos, se desplegó una operación conjunta, en la que participaron elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Policía Federal, Procuraduría General de la República (PGR) y autoridades estatales. Autoridades del gabinete de seguridad federal indicaron que alrededor de las 09:00 horas, las fuerzas federales estaban a la altura del kilómetro 371 de la carretera **Guadalajara-Morelia**, cuando detectaron un primer vehículo con sujetos armados, quienes iniciaron los disparos. Los agresores trataron de refugiarse en el Rancho El Sol, que habían invadido, lo que llevó a un enfrentamiento "intermitente" que se prolongó por tres horas, en el que una bodega del lugar se incendió y seis camionetas que ahí estaban resultaron calcinadas. El comisionado Rubido indicó que al repeler los primeros disparos, se inició una persecución que concluyó en el referido predio, donde había más hombres armados, por lo que las fuerzas federales solicitaron apoyo terrestre y aéreo, y al lugar se trasladó un helicóptero de la Policía Federal (un Black Hawk). El rancho que fue escenario del enfrentamiento, tiene una extensión de 112 hectáreas, y está integrado por una casa principal, una bodega y amplias extensiones agrícolas en las cuales se dispersaron los agresores, "lo que complicó las acciones, y llevó a que el enfrentamiento se prolongara de manera intermitente por aproximadamente tres horas, en por lo menos tres puntos distintos del predio", detalló el funcionario federal. Saldo de la refriega. Anoche en un mensaje, el comisionado indicó que "se han contabilizado hasta el momento 42 presuntos delincuentes abatidos y tres más detenidos, quienes formarían parte de la organización criminal que tiene como principal zona de operación el estado de Jalisco". Aludió así al CJNG. Durante este choque entre presuntos narcotraficantes y fuerzas federales, un elemento de la Policía Federal, perdió la vida cuando trataba de auxiliar a uno de sus compañeros lesionado durante el enfrentamiento. Rubido aseguró que "gracias al entrenamiento y equipamiento con el que cuentan los elementos, no se registraron más bajas", a pesar del armamento y número de los integrantes del CJNG que estaban en el rancho. Una vez que se tomó el control de la zona —después de tres horas—, al lugar se trasladaron autoridades periciales de la PGR y de la Procuraduría de Justicia de Michoacán (PGJEM), quienes hasta anoche continuaban realizando diligencias, "por lo que hasta el momento las cifras existentes deben ser consideradas con carácter preliminar", acotó Rubido. En el lugar, las autoridades detuvieron a tres presuntos delincuentes, y aseguraron ocho



vehículos, seis de ellos calcinados, pues estaban en la bodega que se incendió durante la refriega. Incautaron además 36 armas largas, dos armas cortas, un lanza granadas activado, un fusil calibre 50 (tipo Barret antiaéreo), así como un número aún indeterminado de cartuchos útiles. En su mensaje Rubido destacó a los elementos que participaron en la operación: "A vodos ellos nuestro reconocimiento por seguir arriesgando su propia vida en favor de la seguridad de las y los mexicanos". Anoche el presidente **Enrique Peña Nieto** envió un mensaje a los deudos del elemento de la Policía Federal que murió. A través de su cuenta de twitter expresó: "Mis condolencias a los familiares y compañeros del elemento de la @PoliciaFedMx quien perdiera la vida en cumplimiento de su deber en Mich." Por su parte, la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos** (CNDH) informó que sus visitadores se desplazaron a la zona y recabarán las evidencias del caso, solicitarán información a las autoridades que corresponda, además de que entrevistarán tanto a testigos como a personas involucradas en los hechos, con la finalidad de determinar lo que ocurrió. **(Marcos Muedano, primera plana)**

La Jornada-Se enfrentan PF y cártel Jalisco; hay 43 muertos: Fuerzas federales integradas por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Procuraduría General de la República (PGR) y la Policía Federal (PF) abatieron a al menos 42 presuntos integrantes del cártel Jalisco Nueva generación (CJNG) y detuvieron a tres, durante un enfrentamiento que duró más de tres horas en un rancho que se localiza en el municipio de Tanhuato, Michoacán, informó Monte Alejandro Rubido García, titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS). Durante una rueda de prensa realizada en un hotel del municipio de Zamora, Michoacán, el funcionario indicó que para las fuerzas federales el saldo de la refriega fue un policía muerto -alcanzado por impactos de bala cuando prestaba atención a uno de sus compañeros- y otro herido. Rubido García aseguró que gracias al entrenamiento y equipamiento de los elementos de las fuerzas federales que participaron en las acciones, no se registraron más bajas o heridos durante el enfrentamiento. Los hechos se iniciaron al filo de las nueve de la mañana, pero hasta después de las 15 horas funcionarios del gobierno federal confirmaron el enfrentamiento y que el número de personas abatidas eran más de 40. Fue hasta las 20 horas que Rubido García ofreció un mensaje a los medios de comunicación para dar cifras preliminares de lo ocurrido e indicar que tres presuntos delincuentes fueron detenidos; en el lugar se aseguraron 36 armas largas, dos armas cortas, un lanza granadas activado, un fusil calibre 50, así como un número aún indeterminado de cartuchos útiles. Durante el día, surgieron versiones en las cuales fuentes federales señalaron que elementos de la Gendarmería abatieron a más de 40 presuntos integrantes del cártel Jalisco Nueva generación en inmediaciones del poblado Tinaja de Vargas, del municipio de Tanhuato, Michoacán, cuando presuntamente ese grupo de hombres armados pretendió emboscar a los agentes federales cuando realizaban un patrullaje en esa zona limítrofe con el estado de Jalisco. En otras versiones se mencionaba que una vez más las fuerzas federales habían tratado de detener al líder del CJNG, Nemesio Oseguera, El Mencho, y cercaron a los presuntos delincuentes, lo que generó el enfrentamiento. La versión ofrecida por el titular de la CNS fue la siguiente: "en el marco de la Operación Jalisco y en seguimiento a una averiguación previa iniciada el día de ayer por la invasión de una propiedad ubicada en el municipio de Tanhuato, Michoacán, por presuntos delincuentes armados, el día de hoy (viernes) se implementó un operativo de investigación. "Al aproximarse al predio los elementos detectaron un vehículo en el que viajaban personas armadas, quienes al percatarse de la presencia de las fuerzas federales, comenzaron a disparar. "Con ello se inició una persecución hasta que el vehículo ingresó al predio antes referido. "Al advertir la presencia de fuerzas federales, el resto de los presuntos delincuentes que ocupaban la propiedad, comenzaron a atacar con intensidad a nuestros compañeros. Ante esta situación, los elementos solicitaron la presencia de apoyo, tanto terrestre, como aéreo, por lo que acudió un helicóptero de la Policía Federal a la zona. Rubido García señaló que el predio en el cual ocurrió la refriega mide aproximadamente 112 hectáreas y está integrado por una casa principal, una bodega y amplias extensiones agrícolas en las cuales se dispersaron los agresores, lo que complicó las acciones. Por ello, el enfrentamiento se prolongó de manera intermitente por aproximadamente tres horas, en por lo menos tres puntos distintos del predio. El funcionario puntualizó que peritos de la PGR y de la Procuraduría General de Justicia de Michoacán continúan con las diligencias, por lo que las cifras que dio debían ser consideradas con carácter preliminar, y que en esalógica se han contabilizado 42 presuntos delincuentes abatidos y tres más detenidos, quienes formarían parte de la organización criminal que tiene como principal zona de operación el estado de Jalisco. Tras la balacera fueron asegurados ocho vehículos, de los cuales seis se encuentran calcinados, siendo aquellos que se encontraban en la bodega, la cual se incendió durante el enfrentamiento, dijo Rubido García. Durante el mensaje, hizo un reconocimiento a los funcionarios que participaron por seguir arriesgando su propia vida en favor de la seguridad de las y los mexicanos. Además, dijo, los tres presuntos delincuentes detenidos han sido ya puestos a disposición del Ministerio Público. Agregó que el gobierno de la República ha trabajado siempre de manera coordinada con las autoridades de los estados, lo que ha permitido resultados contundentes en la desarticulación de todas y cada una de las organizaciones criminales, tanto en su estructura operativa como financiera, y ratificó que las instituciones que participaron en los hechos refrendan el compromiso absoluto de llevar a cabo todas las acciones necesarias para seguir adelante en el objetivo de lograr la seguridad de todos los habitantes de la región, como lo hemos hecho ya, en otras zonas del país. En la rueda de prensa, Rubido García estuvo acompañado por el comandante de la 21 Zona Militar, José Francisco Morales; el procurador del estado, José Martín Godoy Castro; del comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo, y de la delegada de la Procuraduría General de la República (PGR), Bertha



Paredes, entre otros. Antes de este choque armado, policías federales y miembros del CJNGya habían sostenido diversos enfrentamientos, entre ellos el ocurrido el 19 de marzo de este año, cuando elementos de la división de Gendarmería de la Policía Federal fueron emboscados en el municipio de Ocotlán, Jalisco, cuando realizaban patrullajes en una zona industrial. En esos hechos murieron cinco uniformados y seis civiles; presuntamente fue una de las ocasiones en las cuales las autoridades federales estuvieron cerca de aprehender a Nemesio Oseguera, El Mencho. El 7 de abril, 15 policías de Jalisco fueron asesinados en una emboscada por miembros del CJNG, en el kilómetro 56 de la carretera Mascota-Puerto Vallarta, ente los poblados de Soyatán y La Estancia, Asimismo, el pasado primero de mayo, en respuesta a la puesta en marcha del Operativo Jalisco, integrantes del CJNG, derribaron un helicóptero de la Secretaría de la Defensa Nacional con 18 ocupantes. Además, supuestamente, fue otra de las ocasiones en que las autoridades se acercaron al sitio donde se escondía el líder del cártel Jalisco Nueva generación y para evitar que las autoridades llegaran a él, realizaron actos vandálicos y se enfrentaron con autoridades en diversos municipios de Jalisco, Guanajuato, Michoacán y #Colima. (Gustavo García, primera plana)

Excélsior-Federales matan a 42 delincuentes; repelen agresión armada en Michoacán: Una acción federal contra un cártel que opera en Jalisco dejó un saldo preliminar de 42 presuntos delincuentes y un policía muertos, y tres detenidos. El enfrentamiento, de tres horas, comenzó a las siete de la mañana cuando policías federales que encabezaban un operativo, también integrado por soldados y agentes de la PGR, fueron agredidos por un comando que posteriormente buscó refugio en el rancho El Sol, de 112 hectáreas, en este municipio michoacano vecino de Jalisco. En el inmueble se hallaban decenas de civiles armados que agredieron a las fuerzas federales. Monte Alejandro Rubido, comisionado Nacional de Seguridad, confirmó anoche que un policía federal murió cuando ayudaba a un compañero herido. MATAN EN TRES REFRIEGAS A 42 DEL CJNG. Eran cerca de las 7:00 horas, elementos de la Policía Federal encabezaban un operativo en la zona limítrofe de Michoacán con Jalisco, en el cual también participaban soldados mexicanos y agentes de la Procuraduría General de la República (PGR). El objetivo de la operación, relató a **Excélsior** uno de los policías que participó en la refriega, es "combatir a un grupo criminal que estamos persiquiendo en Jalisco y se quiere refugiar en Michoacán". El Cártel Jalisco Nueva Generación opera en nueve estados: Jalisco, Michoacán, Colima, Guanajuato, Nayarit, Guerrero, Morelos, Veracruz y Distrito Federal. El convoy transitaba por la Autopista de Occidente, la rúa que comunica del Distrito Federal a Guadalajara. En el Kilómetro 371, los agentes de gobierno federal avistaron una camioneta con individuos en actitud sospechosa y les marcaron el alto. Como respuesta recibieron una descarga de balazos. Entonces, los efectivos federales persiguieron a sus agresores, quienes un kilómetro después, en el 370, ingresaron al rancho El Sol, una propiedad que desde hace varios días habían convertido en su quarida. En el interior del inmueble había decenas de hombres armados con rifles de alto poder, quienes abrieron fuego contra la policía y asesinaron a un representante de la ley cuando éste auxiliaba a un compañero herido. El intercambio de balazos duró aproximadamente tres horas, informaron fuentes de la Procuraduría estatal. "Es un terreno muy extenso, lleno de maleza y con muchos sitios donde esconderse", comentó un agente de Fuerza Ciudadana, la corporación dependiente de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal. Cuando inició la balacera hubo necesidad de pedir refuerzos. Un mando de la Policía Estatal refirió que ellos acudieron en auxilio de la dependencia federal y formaron un flanco en el acceso principal al rancho para respaldar a los federales, quienes perseguían por toda la propiedad —que mide alrededor de 112 hectáreas- a los pistoleros. Se reportaron enfrentamientos en al menos tres puntos de la propiedad. "No se veían con intención de rendirse, no dejaban de hacer disparos hasta que fueron abatidos", dijo a Excélsior quien reconoció la operación de la fuerzas federales. A las 9:00 de la mañana, dos horas después de iniciada la balacera, el rancho estaba rodeado por militares y policías estatales y municipales. Los delincuentes perdían terreno y, todavía con intención de escaparse, le prendieron fuego a seis vehículos, no dejaron de disparar y al final fueron abatidos 42 presuntos integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y tres más fueron detenidos y remitidos al Ministerio Público de la Federación. La balacera terminó a las 10:00 de la mañana. Afuera del rancho, ya bajo control de las autoridades, se apreciaba sólo una columna de humo. Las autoridades investigan el caso de dos hombres cuyos cadáveres parecen tener más de 24 horas de fallecidos. Indagan si se trata de miembros del mismo grupo delictivo a quienes les ajustaron las cuentas o son víctimas de los pistoleros asesinados y sus cómplices detenidos. Después de las 10:30 horas, arribaron a la escena del crimen peritos de la Procuraduría estatal, agentes del Ministerio Público, local y federales. Lo extenso de la zona de conflicto requiere de mucho tiempo, comentó un fiscal encargado. El lugar está bien resquardado también porque la naturaleza del caso obliga a cuidar todos los detalles, "Derechos Humanos va a revisar con mucho detalle cada una de las cosas que aquí ocurrieron", confió un jefe de la Policía Estatal quien solicitó el anonimato. (Miguel García, primera plana)



COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que por si no fueron suficientes los números que dieron el presidente Enrique Peña y el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para basar su optimismo, en el PRI agregan algunos indicadores: dicen que las ventas totales de la Antad crecieron 5.6 por ciento real anual y que la inversión fija bruta del primer bimestre aumentó 4.6 por ciento, además de que las exportaciones no petroleras mostraron una sólida subida de 6.2 por ciento en el primer trimestre.

Argumentan, también, que la economía creció 2.5 por ciento en el primer trimestre, que la generación de empleos formales lo hizo 4.5 por ciento anual en el primer cuatrimestre y los salarios contractuales tuvieron un aumento real anual de 1.2 por ciento en el mismo periodo. ¿Y el ajuste de expectativas a la baja?

Todo se debe a los precios petroleros y la reducción de la producción industrial en Estados Unidos. Puro optimismo.

:Que el candidato perredista al gobierno de Michoacán, Silvano Aureoles, no dejó pasar los sucesos en Tanhuato, donde la Policía Federal abatió a 42 presuntos miembros del cártel de Jalisco, para señalar a la autoridad estatal priista en turno por la inseguridad y el "alto riesgo" de que en cualquier momento la situación se descomponga más.

Los sucesos, dijo el ex presidente cameral, solo confirman que no es cierto que los problemas de violencia están resueltos en el estado, como se ha dicho de manera reiterada. Hay que recordar que con la captura de 'La Tuta" se dio por desmantelada la banda de Los Templarios, pero no contaban con la expansión de Nueva Generación a ese territorio.

:Que el protocolo para definir a los merecedores de la presea Lázaro Cárdenas, máximo galardón que se otorga a los más sobresalientes de la comunidad politécnica, cumplió con un estricto apego al marco normativo de la institución, a diferencia de lo que opina un bloque de ex directores.

Ante la imposibilidad de que se instalara el Consejo General Consultivo, responsable de deliberar cada año los nombres de los galardonados, el responsable de definirlos fue el director general, Enrique Fernández Fassnacht, con base en el tercer artículo transitorio del Reglamento de Distinciones al Mérito Politécnico y en el cuarto artículo transitorio del Reglamento del Consejo General Consultivo del IPN, los cuales lo facultan para el efecto.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Ivonne, una baja sensible en el PRI

Tuvo que bajarse del avión para hacer una escala en el hospital, sin que pasara a mayores. La secretaria general del PRI, **Ivonne Ortega**, hizo una pausa en las campañas electorales para una intervención en una hernia de disco en la columna vertebral, nos informan. Es una pausa sensible en el tramo final de la etapa de proselitismo, porque ella había asumido un papel muy importante de apoyo a sus compañeros. Aparentemente, doña Ivonne podría regresar pronto al sube y baja electoral, antes del 7 de junio. Ganas, nos comentan, no le faltan a la ex gobernadora de Yucatán, pero no es nada seguro. Hoy todo depende de las recomendaciones de su médico.

La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, en campaña

Parte de guerra electoral de Michoacán

La guerra electoral en Michoacán entró en una fase de acusaciones pero también de supuestos brincos entre los contendientes que encabezan las preferencias. En el equipo del aspirante perredista, **Silvano Aureoles**, presumen que algunos liderazgos del PVEM le dieron la espalda a la alianza con el PRI y a su candidato a gobernador, **Ascensión Orihuela Bárcenas**. Nos dicen que, a unos días de las elecciones en la entidad, algunos verdes cambiaron de bando y de cachucha. Todo, claro, en privado y en el más completo sigilo, nos explican. En el otro lado de la arena, los priístas celebran que don *Chon* alcanzó a don Silvano en las preferencias y que van por el triunfo.



Se aguó la fiesta en la UNAM

Por final de semestre, estudiantes de la UNAM convocaron por redes sociales "a toda la comunidad universitaria a una reunión pacífica con la finalidad de sacar el estrés". El lugar: *Las Islas*. Ante tal situación, la Rectoría de la Universidad, bajo la batuta del doctor **José Narro**, pidió a los directores de facultades e institutos concluir actividades antes de las siete de la noche, como medida preventiva, nos comentan. Sin embargo una fuerte lluvia que cayó en el sur de la ciudad de México frustró la celebración multitudinaria en la que se advertía correrían algunas bebidas espirituosas.

No pagan estados a fuerzas federales

No solamente ha pasado en Acapulco, donde el gobierno del estado, a cargo de Rogelio Ortega, dejó de pagar el hospedaje de los policías federales que participan del operativo de seguridad en el puerto turístico; ha ocurrido en otras entidades que tienen presencia de fuerzas federales. Nos aseguran que varios gobiernos estatales que solicitaron ayuda a la Federación, no han cubierto los gastos de miles de elementos del Ejército y de la Armada que se encuentran desplegados en tareas de seguridad pública. Muchos marinos llevan hasta 11 meses sin recibir presupuesto para los gastos de operación y en esas condiciones tienen que enfrentar a los criminales, nos comentan.

Patrulla de la PF en las calles de Chilapa, Guerrero

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EL CAMBIO de paradigma que significaría una victoria del candidato independiente al gobierno de Nuevo León, Jaime "El Bronco" Rodríguez, no impactaría sólo al sistema de partidos... también a la administración pública.

LLAMA la atención que al sumar fuerzas con Fernando Elizondo, se anunciara que el ex gobernador asumiría el cargo de Coordinador Ejecutivo de la Administración y no sería un subordinado del gobernador.

Y ESO SUENA a un modelo similar al que existe en regímenes mixtos en los que hay un Jefe del Ejecutivo con funciones políticas y de representación, y un Jefe del Gobierno encargado de las tareas administrativas.

TODA una reforma política de hecho y no de saliva como las últimas que se han aprobado en el país.

MÁS ALLÁ de las críticas a Lorenzo Córdova por cómo se expresó en un telefonema sobre el autonombrado líder de los chichimecas, el asunto levantó una ola de especulación en el INE.

VARIOS se preguntan quién intervino las líneas telefónicas del consejero presidente.

Y AUNQUE la mayoría sospecha que quienes lo hicieron se pusieron verdes -y no de envidia-, hay quienes apuntan para otro lado.

¿A POCO así le cobraron a Córdova haber avalado a Marcelo Ebrard como candidato a diputado suplente, registro que -por cierto- ayer fue revocado por el sieeempre independiente Trife? Es pregunta para los pájaros en el alambre.

CUENTAN en el PAN que en el búnker de su candidato a la gubernatura de Sonora, Javier Gándara, ya prendieron los focos rojos.

Y ES QUE el albiazul pierde puntos cada vez que exhiben los escándalos y excesos de quien consideraban como su mejor aliado y mayor capital político: el gobernador Guillermo Padrés.

EN MEDIO de asuntos como la presa privada, los perdones fiscales, sus lujosos ranchos y costosos caballos pura sangre, en el equipo de Gándara ya no sienten lo duro sino lo tupido.

DE AHİ que hay quienes ya le sugirieron al candidato pintar su raya o al menos que le pida a Padrés: iya no me ayudes, compadre!





AUNQUE las comparaciones suelen resultar odiosas, hay algunas que se explican solas.

N URUGUAY la Fuerza Aérea está a punto de comprar un avión para su presidente Tabaré Vázquez.

SE TRATA de un Hawker HS 125/700A del año 1979, con capacidad para 8 pasajeros, que les costará 1 millón de dólares y servirá para que el Presidente pueda viajar a las principales ciudades de Latinoamérica.

VAYA que ese precio contrasta con los 400 millones de dólares que le costó a los mexicanos el Boeing 787 Dreamliner, Configuración Ejecutiva, que pronto estrenará Enrique Peña Nieto.

Y AUNQUE es cierto que México y Uruguay no son comparables en rubros como el tamaño de su economía -el PIB mexicano es más o menos 30 veces el uruguayo-, como que no checa eso de gastar 400 veces más en la aeronave presidencial.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

